

AÑO XXII.—NÚM. 6456

16 DE NOVIEMBRE DE 1882.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 16 de Noviembre de 1882

UN MÉDICO BRUJO.

Mentira parece que en pleno siglo XIX, y en un pueblo tan adelantado como los Estados Unidos de América, ocurran casos como el que relata un periódico neoyorkino llegado ayer.

Se trata de un médico llamado D. Pedro Ammon, acusado ante los tribunales de los delitos de hechicería, sortilegio, brujería ó arte de Satanás.

La vista de la causa se verificaba precisamente el día de la salida (30 de octubre) del referido periódico.

La delegación á los tribunales fué hecha por una dama llamada Donald.

Hé aquí el relato de lo ocurrido, según la delatora:

«Al delatar al brujo, «doctor» Ammon, dijo la delatora en el corregimiento que sus vecinas la tenían por hechicera y aun añadían que ella había muerto á la señora Eagle; que estaban en la firme persuasión de que tenía liga y tratos con el enemigo malo, que tanto á ella como á su familia les sacaban el cuerpo como si cuerpos tuviesen, pezuña hendida y olor á azúfre y á betún; que exasperada con tal diabolismo, se veía en la necesidad de delatar al «doctor», quien, por otra parte, muy bien se lo merece, á causa de los males que estaba causando.

Sucedió que á las nuevas de que la señora Eagle estaba enferma, la M. Donald se fué á visitarla para lo que pudiera ofrecérsele, y en la primera entrevista que con la enferma tuvo, descubrió que sufría un encantamiento y que el «doctor» decía que en vano fuera darle ninguna medicina interin se encontrase bajo la influencia de la magia negra, y que él sabía quien le había hecho el «daño», sin que entonces nombrase á la M. Donald; ya se guardaría él muy bien.

La infeliz enferma estaba de tal manera bajo el poder mágico del «doctor», que hacia cuanto éste le mandaba, y el muy brujo se entretenía en soltar indirectas para que los vecinos creyesen que ella (la M. Donald) tenía pacto con el demonio.

«Las novedades», que es el periódico de donde tomamos la noticia, refiere los hechos del siguiente modo:

«La verdad es que el tratamiento del «doctor» fué tan horrible, que si ya no se hubiesen descubierto muchas otras que ha hecho por el mismo estilo, habría de ponerse en duda la veracidad de lo narrado.

En algunas ocasiones la farsa no pasaba de ridícula, como cuando mandaba que la criada barriese á oscuras el aposento al golpe de media noche y amontonase la basura noche á noche por espacio de una semana, al cabo de la cual el marido se levantaba y con dos paños empezaba á tamborilear fuertemente sobre el montón de polvo por espacio de tres horas, siempre á la campanada de las doce.

Esta operación debía repetirse en nueve horas seguidas.

Los vecinos amedrantados con el «escobeo» salían despavoridos de sus casas.

En otras ocasiones se ponían de punta varias escobas y se barrenaban las puertas para que por los agujeros se saliera el espíritu malo.

Pero se ha hablado de tratamiento horrible, y en efecto (salva alguna parte que no se puede imprimir) el caso es que para aquella infeliz mujer preparaba el doctor las pociones más repugnantes y nauseabundas, y la obligaba á beberlas: polvos hechos con higado de lagarto, sesos de culebra, lenguas de gato, cabezas de rana, corazones de ratón, cabellos de niño, sangre de hombres asesinados y cuantas inmundicias son imaginables, y la decencia se opone á poner en tinta y papel. La paciente tenía fe y el brujo malicia y perversidad.

Ella murió á las dos semanas del tratamiento, y él está en la cárcel por brujo, hechicero, gitano y nigromante, á quien acusan muchos infelices en cuyas familias hizo más de una víctima la supercheria del mal hombre.

TELEGRAFIA OPTICA.

La última palabra en tan importante cuestión acaba de manifestarse, merced á unas esperiencias verificadas por el coronel Mangio entre las islas Mauricio y la reunión, á una distancia de 215 kilómetros, y su donde los observatorios están colocados á 270 metros de altura en la primera y á 1,130 en la segunda. Dos extremos abraza el procedimiento: la emisión mecánica del telégrama y en recepción automática. Un pequeño aparato de relojería descubre á intervalos largos ó breves una lámpara de petróleo colocada en el foco de un telescopio; estos intervalos están medidos para producir el vocabulario del telégrafo eléctrico de Morse. El aparato receptor es esencialmente fotográfico: al efecto se desarrolla en la otra estación una banda de papel preparada con gelatina de bromuro de platino, que fija las impresiones de los intervalos de luz que recibe manifestándolo por puntos y rectas. Es claro que basta una combinación de engranajes movidos por un resorte para que esta tira de papel va ya presentándose sucesivamente en el campo de recepción y el telégra-

ma queda inscrito con tan conocidos caracteres. Este nuevo adelanto es importantísimo para el arte militar en que tanto se emplea el telégrafo óptico.

CRONICA

Ha fallecido Mr. Luis Palmieri, sabio y modesto director del Observatorio del Vesubio.

Es una pérdida irreparable para la ciencia y para la nación italiana.

El cable de Sta. Cruz á Trinidad, ha vuelto á interrumpirse.

En la calle de la Montera en Madrid, ha sido detenida una bella joven, elegantemente vestida, que luego resultó ser un individuo del sexo feo.

En América las hembras visten de hombre, aquí los hombres visten de mujer: la eterna ley de las compensaciones.

Deseamos saber si el Sr. Conde de Xiquena aplicó al detenido en la calle de la Montera, la multa acostumbrada de los 2000 rs. ó la aumentada con bastante más.

El domingo 19 se verificará en el teatro principal de esta ciudad, un concierto, en que toma parte el eminente pianista español D. Isaac Albeniz.

Se ha creado en Munich un consorcio destinado á propagar todas las aplicaciones de la electricidad en la industria y en la vida doméstica.

El rey de Baviera, el Gobierno y las Municipalidades prestan todo su apoyo á tan laudable idea.

La compañía del camino de hierro submarino entre Francia é Inglaterra sigue con actividad sus trabajos en la costa francesa.

La máquina perforadora Beaumont ha sido definitivamente instalada, y el trabajo obtenido es de cien metros por semana.

El túnel tiene ya una extensión de 600 metros.

El Director del «Telegrama diario de Londres á Linares», Sr. Pellón; se ha servido remitirnos un ejemplar del diagrama, que formó del curso en Londres del plomo inglés y español, con y sin plata y de la plata, durante el año 1881.

Es un importante y notable trabajo ha sido perfectamente recibido y apreciado en todos los centros mineros de la Península.

Nosotros agradecemos infinito al Sr. Pellón su atento recuerdo.

Ha sido ascendido á comisario de marina D. Pablo del Molino.

La goleta «Concordia» ha salido hoy de Cádiz para el Cantábrico.

Han sido destinados á la escuadra de instrucción los alféreces de navío D. Ignacio Pintado y D. Carlos de Lara.

En el correo de hoy ha llegado á esta ciudad, el Excmo. Sr. D. Manuel de la P. Zuel y Lobo, vice-almirante de la Armada y Capitán General de este Departamento, terminado la licencia de cuatro meses que por enfermo ha disfrutado.

Hoy se ha encargado del mando.

Del fondo de calamidades se han concedido 2000 pesetas á Montilla.

Del fondo de calamidades se han concedido 2500 pesetas á Vélez-Málaga, para dar ocupación en obras públicas á los braceros de la localidad faltos de trabajo.

El domingo á las 12 menos cuarto de la mañana, próximamente, se experimentó un nuevo temblor de tierra en Alcoy, si bien no tan intenso como el del miércoles, siendo su duración de cuatro segundos.

Asciende ya á más de 60.000 pesos fuertes la cantidad suscrita en la Habana para el socorro de las víctimas del ciclón.

Ha entrado en Sevilla el vapor Pytheas con 99.000 kilogramos de harina de trigo, la balandra San Bartolomé con 51.490 kilogramos de cebada, y el vapor Agnes-Sach con 909.250 kilogramos de trigo.

También entró el vapor inglés Jacinth, con 268.000 kilos de cebada.

A pesar de tan extraordinarias importaciones de granos extranjeros el pan no baja, la carestía es cada vez más general, y la crisis jornalera se presenta de nuevo amenazadora.

Los datos de la Dirección general de Aduanas se encargarán de probar lo erróneo que ha sido el cálculo del Gobierno respecto al déficit de la cosecha.

También en España parece que hay nihilismo y dinamistas, según se desprende del siguiente, terrorífico suelto de *Liberal* de ayer.

«Sin pormenores de ninguna clase y muy vagamente, ha llegado á nuestros oídos una noticia de cierto interés.

Nos referimos á la aprehensión hecha por los agentes de la autoridad en la estación del Mediodía, de dos cajas que contenían petardos ú otros aparatos explosivos semejantes.

Si no estamos mal informados, las mencionadas cajas se hallan en poder del gobernador civil, quien se asegura está en buen camino de des-